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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре предстоящим летом для нужд населения, учреждений бюджетной сферы и 
предприятий ЖКХ будет доставлено порядка 38 тысяч тонн каменного угля 

По информации заместителя Главы муниципального района по вопросам развития 
инфраструктуры и завоза топливно-энергетических ресурсов Сергея Шаронова, в летнюю 
навигацию 2018 года в рамках Северного завоза в населенные пункты муниципального 
района планируется поставить 27 тыс. 316 тонн каменного угля для нужд населения и 
учреждений бюджетной сферы.  

Для предприятий жилищно-коммунального хозяйства поселков будет завезено 11 тыс. 
600 тонн каменного угля и 23 тыс. 635 тонн горюче-смазочный материалов – дизельное 
топливо, сырая нефть, моторные масла. Для граждан, ведущих кочевой образ жизни, 
планируется доставить порядка 115 тонн осветительного керосина, что на 10 тонн больше, 
чем в прошлом году.  

Традиционно старт мероприятий Северного завоза будет дан в сельском поселении 
Хатанга в середине июня с момента начала здесь летней навигации на реках Хатанга и Хета. 
Следом начнутся поставки по рекам Енисей и Хантайка, а также по Норило - Пясинской 
водной системе. Продлится Северный завоз ориентировочно до 30 октября.  

В населенные пункты Таймыра каменный уголь и горюче-смазочные материалы будут 
доставлены силами четырех поставщиков: МП «Таймыр», ООО «Таймырэнерго», АО 
«Енисейское речное пароходство» и АО «Хатангский морской торговый порт». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В районе Дудинки – ледоход 
По информации районного управления по делам ГО и ЧС к 8:00 8 июня в районе города 

Дудинки уровень воды составляет 1315 см, за сутки вода прибыла на метр, продолжается 
ледоход. Он начался 7 июня с 14:50 после серии подвижек. Кромка льда на Енисее находится 
в 12 км ниже Дудинки  

Специалисты районного управления по делам ГО и ЧС напоминают, что взбираться на 
льдины запрещено и рекомендуют соблюдать осторожность при нахождении у реки. 
Родителей просят провести беседу с детьми о безопасности у воды в период ледохода и 
обеспечить контроль за соблюдением правил во время прогулок к Енисею. 

 
В Дудинке завершается отопительный период 

Согласно распоряжению администрации Дудинки, с целью проведения мероприятий по 
подготовке городских систем коммунального тепловодоснабжения к отопительному периоду 
2018-2019 гг.  текущий отопительный период завершится 8 июня. Ориентировочная дата 
возобновления подачи тепла – 1 сентября 2018 года. Даты могут быть скорректированы в 
зависимости от фактических среднесуточных значений температур наружного воздуха.  

Распоряжением предписано организациям коммунального комплекса принять 
предусмотренные законодательством меры по подготовке жилищного фонда к работе в 
зимних условиях, с соблюдением сроков окончания и начала отопительного периода, а также 
разработать мероприятия по проведению гидравлических испытаний трубопроводов 
тепловых сетей. 

 
В дудинских посёлках готовятся к празднику рыбаков 

 Мероприятия, посвящённые Дню рыбака и Дню посёлка, пройдут в пяти населённых 
пунктах муниципального образования «город Дудинка»  в  июне-июле текущего года. Откроет 
череду традиционных праздников посёлок Левинские Пески. День рыбака здесь будут 
отмечать 29 июня. На 6 июля торжества запланированы в посёлке Потапово. Хантайское 
Озеро встретит праздник 13 июля. В этом году у посёлка юбилей – 85-летие со дня 
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основания. В Волочанке и Усть-Аваме Дни рыбака и посёлка будут праздновать 20 июля 
2018 года. 

В программы праздничных мероприятий включены официальная часть торжеств, во 
время которых представители городской и районной властей, а также шефы из ПАО «ГМК 
«Норильский никель» будут чествовать заслуженных людей, старейших жителей и юбиляров 
посёлков. Лучшим сельским труженикам вручат Почётные грамоты и благодарственные 
письма. Награды и памятные призы получат отличившиеся представители рыбацкой 
профессии – индивидуальные предприниматели и рыбаки промысловых артелей. 

Во время поселковых гуляний перед сельчанами выступят концертные бригады артистов 
городского Центра народного творчества, солисты и коллективы местной самодеятельности. 
Традиционно в сельских населённых пунктах предусмотрено проведение спортивных 
соревнований, творческих и кулинарных конкурсов, выставок рисунков и изделий 
декоративно-прикладного искусства. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильчане не смогут посмотреть ледоход на Енисее. Дорогу Кайеркан-Алыкель 
закрыли для движения транспорта  

По решению ГИБДД вводится временный запрет для движения автотранспорта на 
автодороге Кайеркан-Алыкель на участке р. Амбарная из-за выхода талых вод на проезжую 
часть. 

Сохраняется «Штормовое предупреждение» по ветру, объявленное с 19 часов 06 июня. 
Завтра 08 июня осадков не ожидается, видимость хорошая, ветер южный 9-14 м/с, 

порывы 16-21 м/с, в горных районах порывы 24-29 м/с, температура воздуха ночью +10…+15 
С, температура воздуха днём +15…+20 С.. 

«Заполярная правда» 
 
Финансирование программы переселения из районов Крайнего Севера в этом году 
составляет 982 миллиона рублей 

Министерство строительства Красноярского края уже передало в Норильск 410 
свидетельств на 676 миллионов рублей.Последний транш – 129 документов – пришел в наш 
город в понедельник. Сегодня муниципалитет выдает свидетельства потенциальным 
новоселам. 

Как сообщила «ТТ» Марина Покровская, начальник управления жилищного фонда, 
документы на участие в программе в 2018 году подали 2560 семей из Норильска и Дудинки, в 
том числе 2119 норильчан. 

«Финансирование программы на этот год составляет 982 миллиона рублей с учетом 
почти 38 миллионов рублей, не реализованных гражданами в 2017 году. Так что те, кто 
включен в резервный список на этот год, имеют возможность получить свидетельства», – 
сказала Марина Покровская. 

Программа переселения из районов Крайнего Севера в более благоприятные для 
проживания места, как уже сообщалось, в последнее время финансируется из двух, а не из 
трех источников, как в начале действия проекта: федеральные деньги на него не поступают. 
Компания «Норникель» традиционно выполняет обязательства, принятые по 
четырехсторонним соглашениям, и сделала свой ежегодный взнос в размере 830 миллионов 
рублей. Край выделил 113 миллионов. 

Начальник управления жилищного фонда норильской администрации также напомнила, 
что финансирование программы переселения 2017 года заканчивается 1 июля. К этому дню 
обладатели свидетельств госгарантий должны успеть оформить сделку купли-продажи 
квартиры или дома на материке. Пока эту процедуру не прошли семь человек. После 1 июля 
выделенные деньги вернутся в бюджет для перераспределения между другими участниками 
программы. 

К слову, в прошлом году семьям норильчан было выдано 545 свидетельств на 793 
миллиона рублей. 777,5миллиона потрачено на приобретение жилья. 
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Марина Покровская привела и такую статистику: жилье на материке по лимитам 
2011–2016 годов приобрели 4912 семей норильчан. Эта программа завершена. На ее 
реализацию израсходовано 8 миллиардов 303 миллиона рублей. 900 семей, 18 процентов 
участников проекта, новым местом жительства выбрали Красноярск, Сосновоборск, 
Минусинск, Назарово, Шушенское, Ачинск. Муниципалитет получил от переселенцев, с 
учетом сданного жилья, в2017 году 3165 квартир в Норильске. 

До 12 июля продолжается заявочная кампания – 2019. За два месяца уже 1718 семей 
изъявили желание переехать на материк в следующем году и подали пакет документов. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
UC Rusal может не получить дивиденды «Норникеля» из-за американских санкций. Это 
будет стоить компании нескольких сотен миллионов долларов в год 

Попавшая под санкции США UC Rusal может не получить дивидендов от «Норильского 
никеля», сообщила газета Financial Times со ссылкой на свои источники. «У нас нет полной 
ясности, – сказал изданию один из них. – Предварительно юристы заключили, что 
«Норникель» не видит прямого риска выплаты дивидендов UC Rusal. Но последнее 
разъяснение [OFAC] только усложнило ситуацию. Они ждут [комментариев] OFAC по 
существу». 

25 мая минфин США выпустил очередные пояснения к санкциям, введенным 6 апреля 
против российских физических и юридических лиц. В списке оказался Олег Дерипаска и его 
UC Rusal. Пояснения касаются выплаты дивидендов в пользу санкционного лица. Такая 
транзакция может быть расценена как существенная сделка, а может и не быть признана 
таковой. От чего это зависит – не поясняется. В случае если сделка будет признана 
существенной, то под санкции попадет компания, осуществившая платеж в пользу 
санкционного лица. 

UC Rusal принадлежит 27,8% в «Норникеле». В 2016 г. компания получила за свой пакет 
$656 млн дивидендов. По итогам 2017 г. должна получить $601 млн. Финальный размер 
дивидендов предстоит утвердить собранию акционеров 28 июня. 

Пакет в «Норникеле» является для UC Rusal стратегически важной инвестицией, 
«обеспечивающей компании диверсификацию корзины металлов и стабильный и прибыльный 
возврат средств на инвестицию», следует из годового отчета второго по величине в мире 
производителя алюминия. «Дивиденды от «Норникеля» покрывают все процентные платежи 
UC Rusal и способствуют ускоренному процессу развития компании», – подчеркивается в 
отчете. 

Ведомости 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Официально назначена дата выборов губернатора Красноярского края  
Депутаты Законодательного собрания Красноярского края в ходе заседания очередной 

сессии назначили дату выборов губернатора региона. Они состоятся в единый день 
голосования, который в этом году выпадает на 9 сентября.  

Кроме того, на ту же дату назначены довыборы краевых народных избранников по двум 
округам. Первый - Железнодорожный одномандатный округ №5, от которого избирался 
ушедший работать врио губернатора Александр Усс, второй - Таймырский двухмандатный 
округ №23, от которого был избран скончавшийся ранее депутат Николай Фокин. 

Также 9 сентября красноярцам предстоит выбрать новых депутатов городского Совета. 
Эту дату официально утвердят местные депутаты. 

Sibnovosti.ru 
 

Зарплаты бюджетников Красноярского края продолжат расти. Депутаты ЗС обсудили 
вопросы исполнения соответствующих указов президента. 
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Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края обсудили план действий 
по исполнению майского указа президента 2018 года в части роста зарплат бюджетников. Это 
произошло на совместном заседании комитета по государственному устройству, 
законодательству и местному самоуправлению и секции по вопросам местного 
самоуправления Ассоциации по взаимодействию представительных органов государственной 
власти и местного самоуправления Красноярского края. 

В начале участники совещания обсудили итоги реализации соответствующей части 
майских указов президента РФ 2012 года. Как рассказала первый заместитель министра 
финансов края Ирина Пастухова, уровень средней заработной платы педагогических 
работников общеобразовательных учреждений должен был быть увеличен до средней 
зарплаты по региону уже в 2012 году. Преподавателей и мастеров учреждений начального и 
среднего профессионального образования, работников культуры и социального обеспечения, 
младшего и среднего медицинского персонала — к 2018 году. У работников дошкольных 
учреждений зарплата поднялась до среднего уровня по отрасли, у педагогов учреждений 
дополнительного образования — до средней заработной платы учителей в регионе. Самое 
большое повышение коснулось врачей и высококвалифицированных работников медицинских 
организаций — средний уровень зарплаты этой категории достиг 200% от величины среднего 
заработка в регионе. Всего из 257 тысяч работников бюджетной сферы края под действие 
указов попали более 148 тысяч человек. 

 В абсолютных показателях средняя заработная плата с 2012 года по 2018 выросла так: 
учителя школ — с 23,4 тыс. рублей до 38,4 тыс.рублей; работники дошкольных 

образовательных учреждений: с 15,3 тыс. рублей до 32,1 тыс. рублей; преподаватели — 
мастера профтехобразования: с 23 тыс. рублей до 38,4 тыс. рублей; работники учреждений 
культуры: с 11,5 тыс. рублей до 38,4 тыс. рублей; зарплата среднего и младшего 
медицинского персонала с 20,6 тыс. рублей и 13,2 тыс. рублей до 38,4 тыс., врачей — с 35,9 
тыс. рублей до 76,8 тыс. рублей. 

За этот же период средняя заработная плата по региону увеличилась с 28,6 тыс. до 38,4 
тыс. рублей. 

При этом Пастухова признала, что с учетом территориальных надбавок и иных критериев 
диапазон размеров заработной платы внутри каждой группы профессий достаточно велик. 
Например, у педагогов школ разбег составляет от 29,3 тыс. до 86,8 тыс. рублей, у врачей — 
от 42 тыс. до 162 тыс., у младшего и среднего медперсонала — от 25 тыс. до 95 тыс. К тому 
же, зачастую зарплата росла за счет стимулирующих выплат, критерии которых размыты и 
зачастую зависят от субъективного решения администрации того или иного учреждения. 

Депутат Заксобрания Александр Симановский заявил, что такие выплаты обязательно 
нужно унифицировать и привести их к такому виду, чтобы большую долю в заработке играли 
гарантированные выплаты. 

Несколько иное мнение высказал депутат ЗС Алексей Клешко, который считает 
стимулирующие выплаты крайне важным и действенным инструментом. 

«Если мы хотим получить качественную услугу — в школе, в больнице, на концерте или в 
музее — мы должны оплачивать качество услуги, а не количество человеко-часов, — сказал 
он, — другое дело, что необходимо еще раз вернуться к этой теме и разработать общие 
стандарты и требования, критерии оценки качества услуг». 

В итоге депутаты признали, что край выполнил указы 2012 года в полном объеме и 
решили на будущее в ряду прочего рекомендовать правительству края создать при 
министерстве финансов подразделение, которое бы занималось анализом ситуации в сфере 
оплаты труда и разрабатывало унифицированные стандарты, нормативы и методические 
рекомендации, что позволило бы решить проблему дисбаланса оплаты труда по отраслям и 
даже по учреждениям внутри отраслей. 

«Нужно отказаться от публицистического языка в такой тонкой и сложной сфере — здесь 
должны звучать только профессиональные термины и использоваться профессиональные 
подходы», — резюмировал Клешко. 

newslab 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

В Красноярском крае выросло число жалоб на нарушение прав ребенка. И за 
каждым обращением стоит целый комплекс проблем. 

По словам Уполномоченного по правам ребенка Ирины Мирошниковой количество жалоб 
растёт на 1,5% в год, но ежегодно. Люди недовольны действиями органов опеки, страдают от 
действий юристов-аферистов, просят наказать руководство школ, конфликтуют с бывшими 
супругами по поводу проживания детей и так далее. В последнее время лидируют вопросы о 
нарушении прав детей в семьях родителями. Ирина Юльевна рассказала, что в 2017 году к 
ней поступило более 50 обращений, составленных по шаблону: формальный текст, из ссылок 
на нормы действующего законодательства, очень кратко проблема. И за подобную помощь 
горе-юристы берут с людей плату, причем чеки начинаются от 15 тысяч рублей! 

Чаще жалуются красноярцы — рост числа жалоб на 15,4%. Очаг напряженности отмечен 
в Ачинске. Его вызывают волокита при оформлении детей в приемные семьи, грубость 
опекунов. Норильчане не могут решить проблемы с устройством детсады. Жители 
Березовского района недовольны порядком предоставления земельных участков 
многодетным семьям, жалуются частую смену сотрудники органов опеки, их бездействие и 
некомпетентность. 

АиФ Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

«Прямая линия» с Путиным. Коротко. Избранные ответы президента в ходе общения с 
народом. 

— В четверг прошла очередная, уже 16-я по счету «Прямая линия» с Владимиром 
Путиным. Впервые за десять лет ежегодное мероприятие проходило без зрителей в студии, 
зато была устроена видеосвязь с членами правительства и главами регионов, которые также 
отвечали на вопросы — президента и граждан. Трансляция длилась 4 часа 25 минут. 

Основное из «Прямой линии» 
— Нынешний состав российского правительства — оптимальный. «Если бы мы 

зачистили правительство и привели полностью новых людей, мы потеряли бы минимум два 
года». 

— Рост цен на бензин вызван «налоговым маневром», стимулирующим экспорт нефти, 
но происходящее — недопустимо и неправильно. 

“Надо признать, что это результат неточного, мягко говоря, регулирования, которое было 
введено в последнее время в сфере энергетики, в сфере энергоресурсов. 

Правительство уже приняло ряд решений, которые призваны разрешить эту ситуацию, а 
к осени будут приняты дополнительные меры. 

— Плоская шкала НДФЛ сохранится, налога с продаж не будет.Читайте также 
РФ дополнительно выделит почти сто миллиардов рублей на разработку оружия 
— Нынешнее руководство Украины не в состоянии решить проблему Донбасса. «То, что 

происходит в целом вокруг этих территорий, это, конечно, печально». Москва продолжит 
помогать ДНР и ЛНР. 

— Россия должна вернуть себе лидерство по числу космических запусков. «Космические 
технологии чрезвычайно важны для любой страны, а уж тем более для нашей». «Новая 
программа “Сфера” предполагает запуск в ближайшие несколько лет 600 с лишним 
спутников», что может привести «к абсолютной революции в сфере связи». 

 — Кабинет министров представит свои предложения по пенсионной реформе «в самое 
ближайшее время». «Вы знаете мою позицию: я всегда относился и отношусь к этому в 
высшей степени осторожно и аккуратно». Одна из ключевых задач правительства — это 
повышение доходов пенсионеров, которое «должно быть значительным». 

— В ходе обращения с Посланием Федеральному Собранию Путин рассказал далеко не 
обо всех новейших вооружениях. «Это еще не все, что мы планируем изготовить и поставить 
на вооружение». Новая межконтинентальная баллистическая ракета «Сармат» поступит на 
вооружение в 2020 году, гиперзвуковая система «Авангард» будет поставлена в войска 2019 
году. 
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— Пункты базирования в Тартусе и Хмеймиме останутся в Сирии, пока это 
выгодно РФ. 

“При необходимости достаточно быстро, без всяких материальных потерь, можем 
вывести всех наших военнослужащих. Но пока они там нужны. 

— Youtube и Instagram не грозит блокировка в России. 
“Мы не собираемся ничего закрывать. 
В ситуации с мессенджером Telegram вопросы безопасности являются первостепенным, 

но Путин будет побуждать спецслужбы к использованию современных технологий без 
ограничения пространства свободы пользователей. «…легче всего запретить. Труднее найти 
цивилизованные способы решения». 

— Новые договоры долевого строительства не будут заключаться с 1 июля 2019 года. 
«Мы должны, в конце концов, выйти на цивилизованные способы жилищного строительства 
без привлечения средств граждан». 

— Бесконечные обвинения в адрес РФ — «это такой способ сдерживания России, так же 
как и пресловутые санкции». 

“Почему это делается? Потому что видят в России угрозу, видят, что Россия становится 
им конкурентом. «Давление на Россию закончится тогда, когда ее западные партнеры 
убедятся в непродуктивности своих действий в адрес Москвы».Читайте также 

— Программу субсидирования авиарейсов на Дальний Восток надо расширить. «Первое, 
что нужно сделать, это расширить географию применения таких субсидий — а она 
постепенно расширяется — и расширить время применения и возрастные группы». 

— Мутко справится с новыми обязанностями на посту вице-премьера. «Несмотря на то, 
что его английский язык, безусловно, нуждается в совершенствовании, за годы его работы в 
качестве министра спорта, а затем и вице-премьера было немало сделано в этой сфере». 
        — Преемника Путина выберет народ. «Я, безусловно, всегда об этом думаю. Преемника 
в классическом смысле слова нет, его определит российский народ, избиратели Российской 
Федерации». 

А также… 
— Главная жертва, которую приносит человек, став президентом — личная жизнь. «Но 

есть и очень мощный компенсатор — все это компенсируется осознанием того, что ты 
занимаешься очень важным, нужным, уникальным делом». 

— Главный совет, который бы Путин передал внукам от своего отца — «не врать». 
INTERFAX.RU 

 
РБК узнал о выборе правительством концепции повышения пенсионного возраста 

Правительство выбрало концепцию повышения пенсионного возраста, сообщает РБК. 
Она будет утверждена на заседании 14 июня, рассказали изданию источники, знакомые с 
ходом подготовки соответствующего законопроекта. За основу кабинет министров принял 
вариант увеличения пенсионного возраста для мужчин до 65 лет, для женщин – до 63 лет. 
Сейчас мужчины выходят на пенсию в 60 лет, женщины – в 55 лет. По словам источников, 
возможен и более щадящий вариант для женщин. Согласно ему предполагается выход 
женщин на пенсию в 60 лет. 

Предложения правительства по изменению пенсионной системы будут носить 
комплексный характер. Большинство существующих сейчас льгот при выходе на пенсию 
сохранится, уточняет РБК. 

В начале июня премьер-министру Дмитрию Медведеву предложили три варианта 
повышения пенсионного возраста. Минтруд предложил два варианта. Согласно первому 
женщины будут выходить на пенсию в 60 лет, мужчины – в 65 лет, второй вариант – 60 и 62 
года соответственно. Согласно предложению Минфина пенсионный возраст для мужчин 
следует повысить до 65 лет, для женщин – до 63 лет. 

Ведомости  
 

Минтруд рассказал об изменениях в системе соцзащиты. Изменения были анонсированы 
в преддверии Дня социального работника 
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Выстраивание системы долговременного ухода за пожилыми людьми и повышенные 
требований к работе специалистов соцобслуживания будут занимать одно из важнейших мест 
в системе соцзащиты населения на ближайшие годы. Об этом рассказали ТАСС в 
Министерстве труда и соцзащиты РФ накануне Дня социального работника. 

Президент РФ Владимир Путин 27 октября 2000 года подписал Указ об учреждении 8 
июня профессионального праздника - Дня социального работника. Именно в этот день 8 июня 
1701 года Петр Первый издал царский Указ о создании "богадельни нищих, больных и 
престарелых". 

По данным Росстата, на 1 января 2018 года численность социальных работников в 
России составила почти 1,3 млн человек. Однако из-за старения населения нагрузка на 
соцработников с каждым годом будет возрастать. Так, по прогнозу Росстата, доля 
пенсионеров к 2025 году увеличится с нынешних 25,5% до 27,4% и составит 40,2 млн. 
человек. 

"В связи с этим вопросы долговременного ухода за гражданами пожилого возраста будут 
занимать одно из важных мест в системе социальной защиты населения", - говорится в 
докладе Минтруда, опубликованном на сайте ведомства. 

"В настоящее время повышаются требования к кадрам, работающим в сфере 
социального обслуживания, проводятся мероприятия по переподготовке и повышению 
квалификации", - рассказали ТАСС в пресс-службе Минтруда. 

В ведомстве отметили, что по поручению Владимира Путина в стране предусмотрено 
создание системы долговременного ухода за гражданами пожилого возраста и инвалидами. 
Эта система направлена на то, чтобы граждане получали сбалансированное социальное 
обслуживание и медицинскую помощь не только в стационарных учреждениях, но и на дому с 
привлечением патронажной службы и сиделок. 

До недавнего времени в обязанности социального работника входило только 
обеспечение продуктами питания, лекарствами, в то время как потребности людей, которые 
нуждаются в социальной помощи, гораздо шире, рассказала ТАСС руководитель социальной 
программы, проректор Свято-Филаретовского православно-христианского института (СФИ) 
Марина Наумова. В этой связи, по ее словам, с нового учебного года в СФИ начнется 
обучение совершенно новой для нашей страны профессии - социальный координатор. 

Людям, которые перенесли инсульт, инфаркт, онкологию или просто остались в старости 
одни, бывает трудно даже выйти из дома, не говоря уже о том, чтобы собрать документы на 
льготы, организовать лечение и уход, обеспечить себе нормальный уровень жизни. Задача 
социального координатора - сделать так, чтобы, оказавшись в трудной ситуации, человек не 
оставался со своей бедой один на один, отметила Наумова. 

Еще одно важное направление в системе долговременного ухода - это поддержка семей, 
которые ухаживают за своими родственниками, рассказала ранее ТАСС директора фонда 
"Старость в радость" Елизавета Олескина. Поэтому нужны школы ухода для родственников, 
пункты проката спецоборудования для инвалидов и пожилых людей, потому что часто 
оборудование достаточно дорогостоящее, и люди не могут его приобрести, сообщила 
Олескина. Все эти меры и не только прописаны в дорожных картах шести регионов, где в 
этом году стартовал трехлетний пилотный проект по выстраиванию системы 
долговременного ухода, добавила она. 

ПРАЙМ 
 

ЦБ: Новые меры правительства могут кратковременно ускорить инфляцию до чуть 
выше 4% 

Новые меры правительства, которые сейчас обсуждаются в кабинете министров, могут 
кратковременно ускорить инфляцию до уровня чуть выше 4%, но она быстро вернётся к 
целевому уровню, заявила глава ЦБ Эльвира Набиуллина на пленарной сессии МФК. 

"Сейчас обсуждаются возможные инфляционные последствия новых мер политики 
правительства", — сказала Набиуллина. 

"В отдельных случаях возможно кратковременное ускорение инфляции (несколько выше 
4%). И не всегда разумно пытаться этого избежать, чтобы не наносить вред экономическому 
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росту. Но если эти отклонения и будут, они не будут носить масштабного характера и будут 
краткосрочными", — сказала глава ЦБ. 

"Инфляция будет возвращаться назад к 4%. Мы всегда напоминали, что инфляция не 
может быть постоянно точно 4%, она может колебаться и вниз (как сейчас), и вверх", — 
пояснила Набиуллина 

"Хочу лишь еще раз подчеркнуть, что наша денежно-кредитная политика настроена 
таким образом, что мы в любом случае справимся с инфляционными последствиями этих 
мер", — заявила она. 

По словам Набиуллинов, Банк России с точки зрения макроэкономического фона не 
видит заметных рисков для финансовой системы в будущем. 

"Со стороны правительства, мы считаем, серьезный вклад в макростабильность вносит 
бюджетное правило. Оно защищает бюджетные расходы от колебаний цен на нефть, дает 
возможности бюджету финансировать приоритетные направления на стабильной основе. 
Обеспечивает стабильность и других макроэкономических параметров, включая реальный 
валютный курс", — сообщила она. 

"Таким образом, с точки зрения макроэкономического фона мы не видим заметных 
рисков для финансовой системы в будущем", — добавила она. 

ПРАЙМ 
 

Госдума РФ. Депутаты выступают за укрепление местного самоуправления 
Система органов местной власти в России может претерпеть в ближайшее время 

изменения. Речь идет об усилении финансовой базы муниципальных бюджетов и 
совершенствовании полномочий на местах. Об этом сообщил депутат Государственной Думы 
ФС РФ, заместитель председателя комитета по бюджетно-налоговым вопросам и социально-
экономическому развитию Общероссийского Конгресса муниципальных образований 
Александр Носов. 

По словам парламентария, в настоящее время на федеральном уровне вопросам 
развития местного самоуправления уделяется приоритетное внимание. Среди ключевых 
задач – создание реестра муниципальных полномочий и анализ их финансового обеспечения. 

«В настоящее время у органов местного самоуправления более 160 полномочий: 
прямых, переданных, совместных с субъектом, при этом зачастую бюджетных средств и 
кадровых ресурсов на качественное выполнение всех полномочий у муниципалитета не 
хватает», – отметил А. Носов. 

Общероссийский Конгресс муниципальных образований обратился в Правительство РФ 
с рядом инициатив, и по многим предложениям, сообщил А. Носов, уже получена поддержка. 
В частности, это касается совершенствования системы муниципальных полномочий и 
укрепления местных бюджетов. 

«Ряд регионов нашей страны уже провел реорганизацию системы местного 
самоуправления, − подчеркнул депутат. − Необходимо изучить их опыт, комплексно 
проанализировать действующую там систему работы и принять соответствующие 
законодательные решения. Уверен, это повысит эффективность муниципального управления 
и будет способствовать улучшению качества жизни граждан». 

АСДГ 
 

Пенсионная система должна быть доработана - ОНФ     
Российская пенсионная система должна быть доработана в интересах работающих 

пенсионеров, сельских жителей, "досрочников" и людей, готовых копить самостоятельно с 
помощью негосударственной пенсионной системы.  

К такому выводу пришли эксперты Общероссийского народного фронта (ОНФ), изучив 
доклад правительства, посвященный стратегии долгосрочного развития пенсионной системы. 
При этом они отметили, что поручение президента страны по ее развитию не исполняется, а 
ряд законопроектов находится в зачаточном состоянии. В период с 2012 по 2018 годы для 
выполнения стратегии должно быть принято 14 законопроектов. Но частично реализован 
лишь первый из трех этапов, срок исполнения которого обозначался до 2013 года - принято 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

четыре законопроекта из пяти. И принятые законы не решают ряд проблем, рассказали 
эксперты ОНФ "Российской газете". Они нашли недоработки по ряду ключевых позиций.  

Во-первых, это касается работающих пенсионеров. Стратегия предусматривает 
создание механизма выплаты пенсии им в зависимости от размера зарплаты. Но 
федеральный закон об этом не принят.  

"Работающим пенсионерам необходимо не снижать размер пенсий, а наоборот - 
увеличивать. На законодательном уровне они уже дважды подвергаются дискриминации. Во-
первых, им не индексируется размер страховой пенсии и, во-вторых, ограничиваются их 
пенсионные права при определении размера индивидуального пенсионного коэффициента", - 
говорит ответственный секретарь комитета РСПП по развитию пенсионных систем и 
соцстрахованию Вячеслав Батаев.  

Во-вторых, нерешенными остались вопросы уравнивания пенсионных прав жителей 
северных территорий. Они имеют право досрочно выходить на пенсию из-за работы в особых 
климатических условиях, но несут потери при исчислении размера пенсии. Если они трудятся 
меньше лет, значит, их страховой стаж короче, чем у жителей регионов с нормальными 
климатическими условиями, как следствие - они накапливают и меньше баллов к моменту 
выхода на пенсию, и получают более низкий повышающий коэффициент при отложенном 
выходе на пенсию, отмечают в ОНФ.  

В-третьих, не полностью приняты меры, которые должны были простимулировать 
систему негосударственного пенсионного обеспечения, в том числе досрочного. Хотя это 
затрагивает в том числе интересы людей, занятых на работах с вредными или опасными 
условиями труда, чья пенсия формируется в негосударственном пенсионном фонде (НПФ), 
говорит представитель Центрального штаба ОНФ, член комитета Совета Федерации по 
социальной политике Татьяна Кусайко.  

Эксперты обнаружили правовые изъяны в сфере досрочного негосударственного 
пенсионного обеспечения. Так, даже в случае реорганизации (ликвидации) работодателя или 
НПФ работник остается "привязанным" к негосударственной системе. Получается, что в 
проблемах своего работодателя или НПФ он не виноват, но вернуться в ПФР (госсистему) все 
равно не может.  

В.Батаев также отмечает, что повышение пенсионного возраста не сможет решить 
проблему сбалансированности пенсионной системы в долгосрочной перспективе. За счет 
использования механизма увеличения пенсионного возраста не происходит сокращение 
накопленных пенсионных обязательств, а их исполнение просто отодвигается на более 
позднее время и в увеличенных размерах.  

Также в ОНФ отмечают, что до сих пор не подготовлена еще одна госпрограмма по 
развитию пенсионной системы в России на 2017-2025 годы. А она должны стать 
инструментом для сбалансированности доходов и расходов пенсионной системы страны. 

 Финмаркет 
 

Низкие зарплаты в России как угроза конкурентоспособности. Бегство специалистов из 
страны – характерная черта кризисных экономик 

За последние пять лет валютный эквивалент зарплат в России снизился на 30%. 
Падение цены труда в РФ на первый взгляд повышает конкурентоспособность нашей 
экономики. Если русские рабочие стоят дешевле китайских, то почему бы не начать 
размещать в РФ новые производства, заводы и фабрики? 

Но у падения зарплат есть и негативные последствия для экономики. Из страны на 
заработки уезжают специалисты самых разных профессий: инженеры, исследователи, 
ученые и даже пилоты гражданской авиации. В результате экономика лишается научного, 
технологического и инновационного потенциала. Растут и риски техногенных катастроф. 

Если первосортные специалисты перебираются за рубеж, а в стране остаются 
третьесортные, то конкурентоспособность страны очевидно снижается. Пока отток 
специалистов далеко не всегда попадает в фокус внимания прессы. Медийной сенсацией 
стал разве что дефицит гражданских пилотов. 
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Но экономику не обманешь. Рано или поздно ущерб от нехватки специалистов будет 
распространяться и на другие сферы. Причем точечные надбавки для конкретных 
специалистов не решают проблему в целом. Экономическому руководству страны, вероятно, 
нужно взвесить, что для него важнее: очередная девальвация рубля ради кратковременного 
улучшения бюджетных показателей или перспективы технологического развития страны и ее 
безопасность. 

На прошлой неделе россияне в очередной раз услышали о попытках справиться с 
дефицитом пилотов гражданской авиации – на этот раз не путем запрета для выезда за 
границу, а путем увеличения зарплат и переучивания военных летчиков. В качестве 
ориентира оплаты труда была названа зарплата командира воздушного судна – 650 тыс. руб. 
в месяц. Большие деньги, по российским меркам. Только вот в Китае оплата аналогичного 
труда в 2–3 раза больше. И значит, все переученные российские военные уже через год-
полтора устремятся в тот же Китай за нормальными заработками. Кратная разница в оплате 
труда – это проблема не только гражданской авиации. Зарплаты технологов, инженеров, 
биологов или лаборантов в России сегодня в разы меньше, чем в Европе и в США. 
Аналогичная ситуация наблюдалась в лихие 90-е, когда любой заработок за границей 
превращал россиянина в богатея. И тогда наша страна потеряла очень много 
квалифицированных специалистов. Аналогичная безрадостная перспектива открывается 
перед Россией и сегодня. 

Бегство специалистов – характерная черта кризисных государств. Так, в соседней 
Украине отток профессионалов из критически важных отраслей уже угрожает безопасности 
страны. Руководство украинской компании «Энергоатом» рассказывает, что многие молодые 
сотрудники набираются опыта и переезжают на работу в Россию, Белоруссию или Турцию. 
Средняя зарплата высококлассного украинского специалиста-атомщика составляет около 750 
долл., сообщает RT. Пока проблемы бегства специалистов из Украины кажутся для России 
очень далекими. Но в действительности мы приближаемся к той черте, за которой работа в 
России для специалиста окажется экономически нелогичным и абсурдным занятием. Ведь 
текущая средняя зарплата в РФ даже меньше 750 долл. 

Квалифицированные инженеры массово увольняются, а подготовка новых специалистов-
атомщиков в стране толком не налажена, жалуются украинцы. Весьма показательно, что 
такой же вывод делают специалисты и в отношении России в части подготовки гражданских 
пилотов: училища ликвидированы, полноценной летной подготовки для современных 
лайнеров практически нет. 

Так что ближайшие последствия сокращения зарплат мы можем рассмотреть в деталях 
на примере соседней Украины. И если ее положение нас устраивает, то нынешнюю политику 
нужно смело продолжать.     

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия перестала быть failed state и требует уважения 
Инициатива председателя Государственной думы Вячеслава Володина проработать 

вопрос о мерах воздействия на те СМИ, в которых допускаются оскорбления высших 
должностных лиц России, в целом является вполне здравой.  

Дело в том, что антидиффамационных статей Уголовного кодекса явно недостаточно для 
решения этой проблемы, поскольку невозможно представить себе, чтобы президент, 
премьер-министр или кто-либо другой из руководителей страны первого эшелона вступали в 
судебную тяжбу с конкретным журналистом с целью защиты чести и достоинства.  

В этой диспозиции чиновник оказывается заведомо проигравшей стороной, поскольку, 
даже если суд примет решение в пользу пострадавшего, авторитет должностного лица 
подвергнется значительной девальвации из-за самого факта разбирательства на равных с 
человеком, чей политический и государственный вес несопоставим с его собственным.  
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По сути дела, правители России практически лишены возможности защищать 
себя от элементарного хамства, которым в течение многих лет грешат многие медиа 
независимо от их политической направленности.  

Речь, насколько я понимаю, не идет о запрете на критику.  
Володин дал указание и поручил комитету Госдумы по международным делам 

проанализировать законодательство Совета Европы в этой сфере, а это значит, что именно 
европейские правовые стандарты, исключающие цензуру, запрещенную и российским 
законодательством, будут взяты за основу при принятии какого-то решения.  

Скажем, за надругательство над гербом или флагом России предусмотрено уголовное 
наказание, но ведь должность президента или главы правительства, помимо того, что это 
высокое чиновничье кресло, является еще и символом российской государственности. А 
значит, точно так же должно быть защищено законом.  

Существует, конечно, небольшая вероятность того, что законодатели переусердствуют и 
разработают такой законопроект, в котором любое критическое мнение можно будет 
приравнять к оскорблению. Но глава комитета по международному законодательству Леонид 
Слуцкий уже заявил, что «решение этого вопроса не должно превращаться в полицейщину».  

Будем надеяться, что принцип «тащить и не пущать» в данном случае не станет 
путеводной звездой для депутатов, тем более что господину Слуцкому сейчас каждое лыко 
будет ставиться в строку.  

Если он расстарается и раскопает в недрах европейского права какой-нибудь особо 
злостный запрет для использования его в качестве примера для подражания, то его начнут 
обвинять в желании отомстить журналисткам, накатавшим на него «телегу» про сексуальные 
домогательства.  

Ну и вообще, адепт солнечной телесности, реинкарнация Вахка в роли строгого и 
чопорного цензора будет смотреться крайне нелепо. Конечно же, лучшей кандидатуры 
невозможно себе и представить. Игривый и, вполне возможно (можем только предполагать, 
пока не доказано судом), временами впадающий в фривольность депутат – это, похоже, 
правильный выбор для исследования столь деликатной темы.  

Жесткие меры по искоренению годами складывавшейся развязной манеры журналистов 
говорить о представителях власти могут породить подозрение в слабости позиций 
государства, вынужденного оберегать свою репутацию при помощи репрессий. Уязвимый для 
критики Слуцкий, надо полагать, сможет разработать и предложить предельно мягкий 
вариант купирования медийного хамства в адрес высших должностных лиц.  

А если рассматривать проблему несколько шире, то словосочетание «Российская 
Федерация» за годы правления Путина стало звучать совершенно иначе. За это время мы 
научились уважать собственное государство, видеть и ценить динамику его развития, силу и 
перспективы. Оно окрепло, и отношение к нему становится иным по абсолютно объективным 
причинам.  

Это уже не failed state, каким Россия была в ельцинский период, а состоявшаяся, зрелая 
государственность, наличие которой даже ее противники и оппоненты не в состоянии 
поставить под сомнение.  

Поэтому и встает вопрос о смене тональности. Если еще 15–20 лет назад чествовать 
чиновников как негодяев, мерзавцев, аферистов и прочее было в порядке вещей, то сегодня 
было бы неплохо для начала предъявить публике факты, свидетельствующие о том, что они 
действительно таковыми являются.  

Та власть действительно воспринималась как убийственная компания воров, 
мошенников и разрушителей России, нынешняя по факту сумела воссоздать страну и 
придать ее движению в будущее осязаемый смысл и подлинное величие.  

За этой сменой вех наши медиа явно не поспевают, почему, собственно, оскорбительные 
и безответственные реплики, утверждения и претензии стали вызывать серьезное 
раздражение.  

Критикуйте сколько хотите, но обосновывайте свое мнение, приводите доказательства, 
будьте готовы в суде отстаивать свою позицию. А брань «бессмысленная и беспощадная», к 
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которой и сегодня охотно прибегают представители либерального сообщества, 
должна быть наказуема, как и в случае, если один гражданин оскорбляет другого гражданина.  

Но у рядового гражданина есть возможность, которую ему предоставляет закон, 
защитить себя от диффамации, а у государства, вернее высших должностных лиц, такой 
возможности нет. Пусть будет. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.06.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,81  ▼ 0, 19 

EUR 73,07  ▲ 0, 20 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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